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1 2022-06-03 18:15:41Monique Caja Arbres et déneigement Les machines de déneigement abîment les arbres. 

Ne vaut-il pas mieux prévenir que de devoir abattre 
des arbres trop tôt? Avec les canicules de plus en 
plus fréquentes n’est-il pas important d’avoir des 
arbres matures? Est-il possible de les protéger 
dans les emplacements où le risque est plus grand 
qu’ils soient blessés? Nb: de petits piquets en bois 
ne servent à rien. Est-ce possible pour un citoyen 
de protéger un arbre qui appartient à la ville? Si oui 
faut-il faire valider l’installation (conformité aux 
normes/blessures)? Merci pour votre temps.

BD : en début de saison, on 
rappelle aux employés et aux 
contracteurs privés que les 
arbres ne doivent pas être 
abîmés. Si les arbres sont 
abîmés, des retenues 
contractuelles sont prévues 
dans les devis. Arrondissement 
a tenté à plusieurs reprises de 
bien baliser les arbres. Nous 
demandons aux citoyens de 
nous signaler les arbres qui 
pourraient être en péril. Nous ne 
recommandons pas aux 
citoyens de protéger lui-même 
les arbres : risque 
d'endommager l'arbre, risque 
d'accident et de blessure est 
accru. Les règlements ont été 
modifiés pour mieux les 
protéger. 

2 2022-06-06 02:41:35Sylvie Gagnon Promenade Smith J'ai communiqué avec CDPQ Infra et ils m'ont 
confirmé qu'ils ne paieraient pas pour aménager le 
terrain au coin des rues Ann et Brennan ainsi que 
son prolongement sous le viaduc.  Le terrain 
appartient à la ville.  Il revient donc à 
l'arrondissement de défrayer les coûts pour 
aménager cette section de la Promenade Smith tel 
que prévu dans les plans.  Les coûts pour 
l'aménagement avaient d'ailleurs déjà été inclus 
dans le budget de réalisation de 8 637 000 $ 
réservé par l'arrondissement.  Pouvez-vous vous 
engager à faire votre part des travaux cet été pour 
que le projet de la Promenade Smith soit enfin 
complété une fois pour toute?

BD : effectivement, la 
promenade Smith sera 
réhabilitée par CDPQ-Infra. Le 
terrain mentionné dans la 
question appartient à la Ville, 
l'aménagement sera payé par la 
ville. Des négociations sont en 
cours avec CPDQ pour qu'on 
puisse continuer nos 
aménagements tels que prévus. 
La volonté est là. 

3 2022-06-06 07:48:21david truman Regroupement de 
citoyen (De condé, de 
Montmorency, St-
Patrick, Centre)

Avis reçu concernant un 
nouveau projet - 1301 
Rue De Montmorency, 
Montreal, Qc, H3K2G3

L’arrondissement du Sud-Ouest et l’organisation 
AlliedReit (NORDLEC) ont fait parvenir un 
formulaire "J'informe mon voisinage" uniquement 
au 1606 rue Richardson par courrier recommandé 
le vendredi 3 juin et un délai de 5 jours ouvrables 
pour poser nos questions . Ce projet aura un 
impact très important sur l’achalandage et le futur 
du voisinage.
1-Pourquoi un seul résident à reçu l'avis?
2-Pourquoi le projet compte six étages alors que 
tous les bâtiments du voisinage immédiat sont 
limités à trois par les normes de l'arrondissement?
3-Quel type de commerce comptez-vous autorisé 
au rez-de-chaussée de ce projet?
4-Quels sont les critères pour lancer le projet?
5-Quel est l’échéancier du projet?
6-Comptez-vous mettre sur pied un comité 
consultatif afin que les voisins puissent être informé 
et partagé leur opinion?

BD : par ce processus J'informe 
mon voisiage, ce sont toutes les 
adresses au sud de Richardson, 
entre De Montmorency et De 
Condé qui doivent avoir reçu la 
communication du promoteur. 
Cet élément sera validé lors de 
la réception des formulaires à 
l'Arrondissement, avant la 
présentation du dossier au 
comité consultatif d'urbanisme.
ans l'envoi. Ce processus est un 
plus, il n'est pas obligatoire. Le 
programme J'informe mon 
voisinage ne s'applique que 
pour une partie du processus. 
L'autre partie a suivi le 
processus légal encadrant la 
procédure d'un projet particulier. 
La consultation a eu lieu par 
écrit. Des commentaires ont été 
reçus. Aucun comité ne sera 
formé. 
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1 Francois Arteau Les Amis du parc 
Angrignon

Les méthodesd'entretien au 
parc Angrignon. 

BD : arrondissement n'a pas les bons équipements 
et demande à la ville-centre de les avoir. Le parc, 
au niveau des investissements, est sous la 
responsailité de la ville-centre. L'arrondissement est 
responsable de l'entretien, Pour avoir les 
équipements appropriés pour satisfaire aux 
meilleures pratiques d'entretien, des 
représentations sont faites à la ville-centre. On 
tente d'adopter les meilleures pratiques avec nos 
équipements. On s'engage à améliorer les 
pratiques afin de protéger milieux naturels dont 
l'arrondissement est responsable au niveaude 
l'entretien. Aucune volonté de détruire le milieu 
naturel.
CB : remercie l'association pour la promotion de 
l'espace sur les réseaux. Situations partent d'une 
bonne volonté en voulant améliorer situation mais 
sans la machinerie appropriée. Volonté d'améliorer 
les sentiers et à moindre coût mais la machinerie 
n'était pas appropriée. La méthodologie sera revue. 
Pour la boue, il y a eu entretien au niveau du 
bassin et de la cascade, entretien qui navait pas 
été fait depuis longtemps. Les sédiments ne sont 
pas contaminés et il y a une volonté de les 
réutiliser. Les travaux ont été complétés et tout a 
été ramassé. Pour les pompes, un suivi sera fait 
auprès de l'équipe. 
BD : recommandations de la vérificatrice générale 
prennent 2 à 6 ans pour qu'elles soient appliquées. 
La vérificatrice émet environ 150 recommandations 
dans son rapport : l'application prend du temps. 
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2 Petra Koçur Comité de ruelle verte Pour quand un règlement sur 
les ruelles vertes? Quand les 
feux de circulation pour accéder 
au marché Atwater seront revus 
?

Ruelle verte : 
BD : Merci pour votre investissement dans la ruelle 
verte. 
MAH : pas de disposition réglementaire interdisant 
stationnement en cour arrière. Cependant, il n'est 
pas possible de faire n'importe quel aménagement 
n'importe comment. Déjà arrivé que des plans 
soient modifiés quand il y une ruelle verte 
d'aménagée.  
BD : élus sont à l'étape de la réflexion quand à 
l'utilisation des stationnements en cour arrière. 
L'utilisation des ruelles vertes, l'utilisation des 
stationnement en cours arrière est encadrée. Volet 
3 de la modification réglementaire en lien avec la 
transition écologique est à venir. 
Feux de circulation pour aller au marché Atwater :
BD : le changement est voulu depuis longtemps 
mais on a besoind 'étude fiable. Mais avec la 
construction du pont Champlain, l'échangeur 
Turcot, la réfection de Bonaventure, beaucoup de 
trafic est engendré ce qui ne correspond pas à une 
situation normale. Les ingénieurs de la ville centre 
nous disent que plusieurs études sont nécessaires. 
L'aménagement actuel des feux répond aux besoin 
des années 1990, mais ne répond pas au besoin 
des piétons. Mais le changement va prendre du 
temps.

3 Chantal Labrèche Vignettes résidentielles - ajout 
sur du Couvent

BD : élus sont au courant qu'il y a des problèmes 
sur la rue du Couvent et Maison Principale. Une 
rencontre a eu lieu avec les gestionnaires. Maison 
Principale a tenté de régler le problème en signant 
une entente avec l'école secondaire à côté. Le 
stationnement sera revu avant que le REV arrive. Il 
va y avoir des vignettes. La mise en place de 
vignette sera analysée avec les études en cours. 

4 Josée Rufiange Salle de réception/service de 
valet versus stationnement des 
résidents sur du Couvent - Bruit

Stationnement : 
BD : Maison Principale a une entente avec l'école 
secondaire pour utiliser le stationnement mais il 
n'est pas possible de se stationner sur la piste 
d'athlétisme parce que c'est un parc dont 
l'arrondissement assure l'entretien et ça comprend 
le terrain de baseball. Une rencontre a eu lieu avec 
l'école.   Un travail a été fait avec l,Agence de 
mobilité durable dont les agents de stationnements 
relèvent. Il y aura une surveillance accrue. Pour 
avoir un service de valet, il faut un terrain de 
stationnement de disponible. 
Bruit : 
BD : dans les aménagements réglementaires faits 
pour ce projet, il y a un débarcadère et de la 
livraison balisée. Des suivis seront faits. 

5 Delphine Gui-Bourgé Transformation de cour en 
stationnement

BD : élus sont en réflexion et en analyse. 
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